

# LA SEMANA CATÓLICA

## DE

# SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

### ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación  
del Clero.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.  
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

### SANTOS DE LA SEMANA

**DIA 31.—Domingo.** San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús.

El siglo xv tristemente célebre en la historia eclesiástica por la herejía de Lutero en Alemania, la de Calvino en Francia y el cisma de Enrique VIII en Inglaterra, es de grato recuerdo en la de España, por que en él vieron la luz por primera vez no pocos y muy renombrados Santos, sobresaliendo entre ellos el glorioso fundador de la inclita Compañía de Jesús.

Muchas páginas serían menester para reseñar siquiera en extracto las virtudes, penitencias, milagros, amorosas deliquias, inspiraciones y celo apostólico del glorioso San Ignacio de Loyola; y no pudiendo aquí disponer de espacio para tanto, baste decir que, modelo primeramente de nobles y valerosos militares, fué después aún más denodado campeón en la milicia de Jesucristo y, como otro Sáulo, vaso de elección destinado por Dios para martillo de herejías, y valuarte inexpugnable en defensa de la Religión Católica Apostólica Romana. Su lema *Ad Majorem Dei Gloriam*, que tan cumplidamente supo practicar en vida, ha sido, es y será, con la gracia de

Dios, la enseña Santa, á cuya sombra florece la Compañía de Jesús, sin decaer un punto su primitivo espíritu, pudiéndose creer que la anima y vivifica todavía el del Santo fundador.

Se reza del Santo con rito doble de segunda clase y color blanco.

**DIA 1.º DE AGOSTO.—Lunes.** La dedicación de San Pedro Advíncula; San Justino, mártir, y las Santas vírgenes Fé, Esperanza y Caridad, á quienes su madre Santa Sofía puso por devoción los nombres de las tres virtudes teologales. En tiempo del Emperador Adriano, alcanzaron estas Santas la palma del martirio.

Se reza de la octava del Santo Apóstol Santiago, Patrón de España, con rito doble y color encarnado.

**DIA 2.—Martes.** El martirio de San Esteban, papa, y el de Santa Teodota y tres hijos suyos, en Nicea.

El rezo es de San Pedro Oxomenese, obispo, con rito doble y color blanco.

**DIA 3.—Miércoles.** El hallazgo del cuerpo de San Esteban, protomártir; Santa Lidia y San Pedro, obispo, en Anagui.

Se reza de la Invención de San Esteban, protomártir, con rito semidoble y color encarnado.

**DIA 4.—Jueves.** Santo Domingo de Guzmán, fundador del Orden de

Predicadores; San Eleuterio, mártir y Santa Perpetua, la cual bautizada por el Apóstol San Pedro, convirtió á la té á su hijo Nazario y á su marido Africano, se ocupó en dar sepultura á los cuerpos de los Santos mártires y otras buenas obras, y llena de méritos murió en el Señor.

El rezo es de Santo Domingo de Guzmán, confesor, con rito doble de segunda clase y color blanco.

DIA 5.—*Viernes.* Nuestra Señora de las Nieves, el martirio de Santa Afra, San Casiano y Santa Nona, madre de San Gregorio Nacianceno.

Se reza de la dedicación de la Basílica de Santa María de las Nieves, en Roma, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 6.—*Sábado.* La Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo en el monte Tabor, San Hormisdas, papa, y los Santos hermanos mártires Justo y Pastor.

El rezo es de la Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color blanco.

## CULTOS DE LA SEMANA

DIA 31. *Capilla de la Misericordia*—Fiesta á su titular con misa solemne á las diez, estando S. D. M. manifiesto, y con sermón que predicará el Licenciado D. Nicolás Pereira Repila, capellán de la Casa Hospicio de esta ciudad. A las seis de la tarde estación, santo rosario y reserva.

*Iglesia conventual de San Esteban.*—Continúa la novena del glorioso patriarca Santo Domingo de Guzmán.

*Capilla de San Francisco.*—A las seis y media ejercicio mensual y Santo Via crucis.

*Hermanitas de los pobres.*—A las tres estación, cánticos y reserva.

*Adoratrices*—A las seis estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

DIA 1.º DE AGOSTO. *Madre de Dios.*—Al toque de oraciones santo rosario, letanía cantada, visita, plática, gozos y adoración de la reliquia del Sarafin de Asis. Desde las pri-

meras visperas de este día hasta ponerse el sol en el siguiente, pueden los fieles con las condiciones ordinarias lucrar tantas indulgencias plenas como visitas hagan en alguno de los templos de la Orden seráfica, siendo dichas indulgencias aplicables por las benditas ánimas.

*Iglesia conventual de San Esteban.*—Sigue la novena anunciada.

DIA 2.—*Madre de Dios.* A las diez y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará un religioso Dominicano. A las seis de la tarde estación, visita, reserva y Salve á la Santísima Virgen.

*Iglesia conventual de San Esteban.*—Sigue la novena á Santo Domingo.

DIA 3.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Termina la novena á Santo Domingo.

DIA 4.—*Iglesia conventual de San Esteban.* A las nueve y media fiesta solemne; procesión con la imagen de Santo Domingo por el claustro, misa con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará un religioso Carmelita; después de la misa, bendición y reserva. A las seis y media de la tarde expuesto el Santísimo, habrá santo rosario, visita al Sacramento, bendición, reserva y veneración de la reliquia del Santo.

## EFEMÉRIDES

Estando el Rey D. Jaime I de Aragón en la ciudad de Barcelona, á 1.º de Agosto del año 1218, se dice que tuvo una revelación de María Santísima, por la cual le mandaba fundar y dedicar á su santo nombre una orden religiosa para la redención de cautivos cristianos: á consecuencia de esta revelación y de otras idénticas que tuvieron á la vez San Raimundo de Peñafort y San Pedro Nolasco, el piadoso monarca fundó la Real y militar Orden de Nuestra Señora de la Merced, poniéndola bajo la Regla de San Agustín: la fundación tuvo lugar en la Iglesia Catedral de Barcelona, y el primero á quien se impuso el hábito,

por mano del mismo D. Jaime y de su confesor San Raimundo, fué á San Pedro Nolasco, caballero de gran

virtud que antes estaba ya consagrado, por su propia iniciativa, á recoger limosnas para los cautivos.

## La Cruz de Davao

Hemos tenido ocasión de ver en la Capilla de Nuestra Señora del Carmen de la Santa Basílica Catedral, una cruz de madera colocada en el altar del centro, y habiéndonos llamado la atención, nos han sido facilitados los siguientes datos, referentes á la mencionada cruz, y que por más de un concepto nos parecen dignos de ser conocidos por nuestros lectores.

El día 29 de Mayo de 1867, víspera de la fiesta de la Ascensión del Señor, fueron algunos indios de Davao (capital de Nueva Guipúzcoa, en la Isla de Mindanao) á cortar leña á un monte cercano, y allí encontraron un arbolito, que simulaba una cruz perfecta, formada de una sola pieza; de lo que se asombraron mucho. La cortaron para llevarla al pueblo, y creyendo embellecerla, tuvieron el mal acuerdo de rasparla, quitándole la corteza, todavía verde; pero afortunadamente no desfiguraron en nada su forma.

Es de notar que, según refirieron los indios, el árbol que figuraba dicha cruz había nacido en un sitio algo prominente, ó sea en un montecito, y que la cruz tenía los brazos no en la parte más alta, sino en la más baja, ó como si dejéramos cabeza abajo, y hubo quien, recordando que el Patrón de Davao es el glorioso San Pedro apóstol, que quiso ser crucificado en esa forma por no igualarse á su divino Maestro, la llamó Cruz de San Pedro.

Al tener noticia de tan extraordinario hallazgo el Gobernador político-militar del distrito, que lo era entonces D. Antonio García del Canto, quiso ver la mencionada cruz, y habiéndola hecho bendecir por el R. P. Misionero Fray Francisco Lenguas, de la Orden de San Agustín, estuvo un día entero expuesta en el altar mayor de la iglesia de Davao, y desde allí la llevaron de nuevo á casa del Gobernador, el que al volver á España la trajo como un objeto de inestimable precio, y como tal, descó que á

su muerte fuese regalada al Ilmo. Cabildo de la Catedral de Salamanca, rogándole que la colocase precisamente en la Capilla de la Virgen del Carmen, y no en otra, por ser el donante especial devoto de esta excelsa Señora.

La viuda del Sr. García del Canto, la remitió al Cabildo, y el día 28 del pasado mes de Mayo, víspera de aquel en que hace veinte años fué encontrada dicha cruz, se dijo una misa en conmemoración del suceso, y en sufragio del alma del Sr. Canto, en el altar en que la cruz se halla colocada en la actualidad.

El Excmo. Sr. D. Tomás Ubierna, ha dado las gracias á la viuda en una atenta comunicación, en nombre del Ilmo. Cabildo.

---

## La violeta

---

(Continuación.)

### III

Las tres de la madrugada acababan de sonar en la empinada torre de la Catedral de la población donde tenían lugar los sucesos que venimos narrando.

Un hombre embozado hasta los ojos en negra capa recorría precipitadamente las calles de dicha ciudad.

A tan avanzada hora de la noche, la naturaleza parecía sumida en mortal letargo. No se escuchaba más ruido que el sordo murmullo del río que allá á lo lejos se deslizaba bullicioso entre las sinuosidades de accidentado terreno, y la soñolienta voz de los serenos que anunciaban la hora que uno tras otro iban marcando los relojes.

Nuestro embozado salía de una de esas reuniones secretas, en las que bajo el mentido velo de la beneficencia se fraguan las más extravagantes y perjudiciales utopías en el orden religioso, moral y político: salía de la logia masónica intitulada *La Bella Aurora*.

Su rostro, completamente descompuesto, indicaba bien á las claras que en aquel momento violentas pasiones embargaban

su espíritu, y que en el fondo de su alma padecía horriblemente.

¿Qué había ocurrido en el antro que acababa de visitar, que tan mala impresión le había causado?

Van á saberlo nuestros lectores.

Al efecto nos trasladaremos á una habitación, cuyas paredes, cubiertas de rojas colgaduras, ostentaban diseminadas por todas partes pinturas de cráneos atravesados por puñales.

Al oriente de aquella pieza se levantaba un dosel de terciopelo negro que estaba adornado con un triángulo al revés y un águila negra y blanca que, batiendo sus alas, tenía pendiente del cuello con doble cinta de iguales colores una cruz patriarcal.

Al occidente, junto á una urna funeraria cubierta de negra gasa, y en cuyos cuatro ángulos ardía una lámpara de alcohol que dejaba escapar azuladas lenguas de fuego, se veía por el suelo la tiara pontificia y la corona real.

En aquella lúgubre morada estaban reunidos los hermanos *Kadosch*, pertenecientes á uno de los grados superiores de la masonería, los cuales vestían sobre su traje habitual blancos mandiles, de una forma parecida á los que usan los zapateros.

Bajo el dosel que hemos descrito estaba el *Muy Perfecto Presidente* (1) rodeado del *Canciller Gran Secretario*, de los *Muy Ilustres Inspectores* y del *Gran Orador del Soberano Tribunal*.

(¡Cuán humildes son todos estos nombres!)

—Propongo, dijo el *Muy Perfecto Presidente*, que el hermano *sublime caballero elegido*, grado 11.º, de cuya conducta ya se ha dado cuenta á esta respetable asamblea, sea deshonrado para siempre.

Entiendan nuestros lectores que la deshonra, según los masones, consiste en la más encarnizada persecución, sin pararse en los medios que hayan de emplearse, para calumniar y hacer perder la reputación ante la faz de la sociedad al pobre desgraciado que es víctima de semejante sentencia.

---

(1) Así se llama en el lenguaje masónico al que preside aquellas satánicas reuniones.

Después de pronunciadas dichas palabras, el Presidente dió tres golpes sobre la mesa que tenía delante con el pomo de la llamada por ellos *Espada flamígera*.

Al tercer golpe, todos los hermanos levantaron su mano derecha en señal de asentimiento (1).

Instantáneamente se dió al veredicto del Supremo Tribunal la consagración masónica, con la siguiente ridícula ceremonia:—El Presidente tomó en su mano una copa de cristal que estaba sobre la mesa, y levantándola en alto, exclamó:

—*Tsedakah*.

El Gran Secretario y el Gran Orador contestaron:

—*Miskor*.

Entonces el Presidente hizo pedazos la copa contra el suelo, y los asistentes contestaron á una voz: *Amén* (2).

Acto continuo dieron por terminados los trabajos de aquella noche.

Al salir de la Cámara roja, uno de los mismos que acababan de pronunciar la terrible sentencia se encontró con el Hermano objeto de ella, que no era otro que nuestro embozado,

D. Miguel Rivas (este era su nombre) que acababa de abandonar *el taller* (3) á que él pertenecía, preguntó con indecible ansiedad.

—¿Qué? ¿He sido condenado?

—Sí.

—¿A muerte?

—No; á deshonra.

El rostro de la víctima se encendió en cólera; pero reprimiendo como pudo aquel impulso de la vehemente pasión, abandonó sin proferir palabra aquel funesto lugar, donde des-

(1) Cuando los masones en este acto levantan la mano izquierda, entonces ¡pobre víctima! no se pasarán muchos días sin que sea sacrificada al golpe del afilado puñal de uno de sus *hermanos*. ¡Qué fraternidad!!!

(2) Estas tres palabras hebreas significan: *Tsedakah*, justicia; *Miskor* equidad, y *Amén*, así sea.

(3) Talleres llaman los masones á las cámaras donde se reúnen los individuos de los diversos grados.

pués de haberle arrebatado su fé, se había jurado arrancarle la honra ante los ojos del mundo.

Hé ahí por qué decíamos que, al recorrer precipitadamente las calles de la ciudad á aquella hora intempestiva, se advertían en su semblante señales inequívocas de la más espantosa desesperación.

Rivas llegó por fin á su casa, que bien pudiéramos llamar suntuoso palacio. Dió tres golpes á la puerta con la dorada aldaba que de ella pendía, penetrando apenas uno de sus criados abrió.

Pocos momentos después, se encontraba en un gabinete elegantemente decorado, el cual cerró sigilosamente con llave, luego que el sirviente desapareció, dejando sobre la mesa un precioso candelabro en el que ardían algunas bujías.

A penas se quedó solo, dió rienda suelta á la concentrada ira que cual en latente volcán ardía dentro de su pecho; y arrojándose como fiero león sobre uno de los retratos en lienzo que ostentaban las ricas paredes, dió un fuerte golpe con su crispado puño sobre él, pronunciando sus labios una horrible blasfemia.

Después levantó sus manos al cielo en señal de amenaza, rasgó con furia aquel lienzo, haciéndolo mil pedazos, llevó cien veces sus manos á la cabeza arrancándose sus cabellos, y con el frenesí de un loco, pronunció mil incoherentes palabras, y principió á destruir cuanto á su paso se oponía, arrojando al suelo preciosas estátuas, objéto delicadísimos de arte de relevante mérito artístico, bustos primorosos y excelentes lienzos. Y todo ello con un estrépito tal, que pronto su esposa (que no era otra que D.<sup>a</sup> Inés) la humilde María y todos sus criados se precipitaron llenos de terror á la puerta del gabinete.

Pero inútilmente: la puerta estaba cerrada, siendo infructuosos todos los esfuerzos para que D. Miguel abriera.

A los gritos respondía con asquerosas imprecaciones, continuando cada vez con más furia su destructora obra. Dentro de aquella pieza parecía haberse desencadenado una furiosa tempestad, y que allí hallaban eco los infernales aullidos del Averno.

De pronto, sonó un golpe, como el que produce el cuerpo

humano al caer, y todo quedó sumido en el más profundo silencio.

D.<sup>o</sup> Inés y la huérfana lanzaron un desgarrado gemido, y cayendo de rodillas pronunciaron con indecible angustia estas palabras: ¡Virgen Santísima! ¡Dios mío, misericordia!

(Se continuará)

---

## Tirios y Troyanos

Vae illi per quem scandalum venit  
(Math. cap. XVIII vers. 7.)

Al huerto vecino  
De espesos naranjos,  
Se van en caterva  
Los chicos del barrio.

Paquillo es el jefe  
(Que es hijo del amo)  
Travieso, maligno,  
Quien cobra el barato.

Por ende, una tarde  
Corriendo y brincando  
El pícaro asesta  
A otro un naranjazo.

Gritándole.—“Apanten...  
¡Fuego! ¡prum! ¡abajo!”—  
Y en mal hora tuvo  
Tan bélico rasgo.

Pues todos le imitan,  
Proyectil en mano,  
Y traban la lucha  
Tirios y Troyanos.

—¡Traidores!—¡al arma!  
¡Prum! ¡prum! ¡cañonazo!  
—¡Coged municiones!—  
Gritan los dos bandos.

—¡Vengan proyectiles!—  
Y, en muy breye rato,  
No queda en el huerto  
Con fruto ni un árbol.

En esto aparece  
Colérico el amo  
Y escúrrense todos  
Más listos que galgos.

Paquillo es quien queda  
Gimiendo y llorando:  
—“¡Ay, padre, yo solo  
Fuí uno de tantos!”—

—“Mas fuiste el primero:  
Te ví desde el alto,  
Así tus costillas  
Lleven todo el pago.”

Y, ¡zurra que es tarde!  
A coces y á palos  
*In sólidum* paga  
Todo el descalabro.

*De un pésimo ejemplo  
Vendrán mil pecados  
Mas ¡ay del inícuo  
Que puso el escándalo!*

CAYETANO FERNANDEZ.

---

## La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.



En el convento católico alemán de Wilkensbarre (Estados Unidos) han tomado el velo en un solo día 44 señoritas, veinte de ellas pronunciaron el voto que las separa del mundo y las restantes pasarán antes de profesar los dos años de noviciado.

---

Monseñor Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad, ha dirigido una importantísima circular á los Nuncios.

Hablando de la cuestión romana declara categóricamente que la primera condición para una avenencia entre el Papa é Italia, es la reintegración al Sumo Pontífice como soberano temporal de su independencia y dignidad.

Añade que la Santa Sede considera de todo punto necesaria dicha reintegración.

---

El Archimandrita (que quiere decir abad de un monasterio) de Tinos, en Grecia, ha abandonado la heregía de Focio para entrar en la Iglesia católica. Ha escrito una carta muy notable á un periódico griego católico con motivo de haber sido amonestado por el Arzobispo cismático Methodios, al cual niega facultad para anatematizar, por no estar en comunión con la cabeza visible de la Iglesia.

---

La encíclica que Su Santidad dirigirá al mundo católico con motivo de la gran festividad del 8 de Diciembre (día de la Purísima Concepción), versará, según se dice, sobre las cuestiones sociales y económicas que actualmente agitan á la sociedad.

---

Leemos en *El Cuzco Católico* que las Terciarias franciscanas preparan una hermosa *palia* (estola) blanca, bordada con oro y colores en alto relieve, para regalar á Su Santidad.

Los señores de la misma Orden se proponen ofrecer un anillo de oro de gran valor é importancia por su significado.

Las Clarisas Franciscanas van trabajando una muceta ó cota de lino bordada y de primorosas labores.

¡Bien por los cuzqueños! Aquella Junta Diocesana empieza á cosechar los frutos de sus constantes desvelos.

---

En la última epidemia colérica, un Concejal francés fué á visitar el hospital de una ciudad infestada, y encontró por todas partes á las Hermanas de la Caridad, solícitas é infatigables, haciendo, como dicen los marinos, á mal tiempo buena cara.

Como el Concejal era poco creyente, supuso que las Hermanas se habían preparado al verle entrar y que todo era pura hipocresía, siguiendo con su visita para cogerlas en falta.

Al llegar al depósito de cadáveres vió á una Hermana lavando uno de aquéllos: «¿qué hacéis, Hermana? Eso, ni es decoroso, ni de vuestra incumbencia.—Así es, contestó algo cortada la Hermana, pero han pedido un cadáver para el anfiteatro anatómico, y como el mozo encargado de prepararle es pobre y tiene mujer é hijos, y el cadáver es de un colérico, y para evitar el posible contagio, le he sustituido, perdonad, señor.» Y dejó con la mayor inocencia perplejo y confundido al Concejal.

---

Víctima de una aguda enfermedad ha fallecido en París una hermosa joven que llamaba la atención por la estrechez inverosímil de su cintura.

Deseando los padres conocer el origen de aquella dolencia, permitieron que se hiciera la autopsia del cadáver, resultando que el malhadado corsé había dañado todas las vísceras de aquella joven, produciéndole la muerte.

Sin comentarios.

---

El conde Federico de Woldburg, ha dejado su castillo señorial de Woffegg, para entrar de novicio en la Compañía de Jesús.

---

*Un nuevo juicio de Salomón* —El obrero impresor Siricio Scuderoni, pasando por la plaza de Santa María Mayor en Roma, encontró una niña de unos seis años que lloraba de un modo extraordinario.

Acercóse á ella y preguntándole qué tenía, la pobrecita á duras penas pudo decirle que algunas muchachas á quienes no conocía y de mayor edad que ella le habían quitado de las manos una criaturita que llevaba á su madre y habían huido con ella.

El obrero Scuderoni, tomando de la mano á la niña que lloraba, fué en busca de las otras muchachas, las alcanzó en la próxima calle de Santa María Mayor, les quitó la criaturita y la entregó á la niña que lloraba.

Entonces las muchachas protestaron enérgicamente y reclamaron la criaturita para llevarla á la madre que, según decían, habitaba en la calle Capocci: por otra parte la otra aseguraba que era ella quien debía conducirla á la madre, que habitaba cerca de la estación del ferrocarril.

Scuderoni entonces, tomando en sus brazos la criatura, dijo que se quedaba con ella y se la llevaba. Ante tal resolución las muchachas consintieron con demostraciones de alegría, mientras la otra niña volvió á llorar y á suplicar no se la quitase.

El obrero, recordando entonces el juicio de Salomón, comprendió á quién pertenecía la criaturita y la entregó á la que lloraba; pero para mayor seguridad la siguió hasta cerca de la estación, vió que entregaba la criaturita á la madre que la esperaba con un ansia febril.

Mr. Leo Taxil publica en la *Pettite Guerre* un comunicado en el que declara bajo su firma que el 24 de Junio renovó en persona á los piés del Padre Santo el acto de su sumisión á la Iglesia, sumisión completa, absoluta, sin limitación ninguna.

Mr. Leo Taxil termina su comunicado con estas palabras:

«Me bastará—y esto es lo esencial—decir á mis lectores que he salido de Roma con la paz en el alma, el corazón reconfortado, y que, afirmado para siempre por la bendición del Padre Santo, juro vivir y morir por Jesucristo y por la Iglesia.»

El día 20 salió de París el Nuncio de Su Santidad, monseñor Rotelli, con objeto de asistir á la inauguración de la estatua de Urbano II, erigida por iniciativa del Arzobispo de Rienes monseñor Langenieux, sobre la plataforma del castillo de Chatillón, solar de los ascendientes de aquel Papa francés.

La estatua mide 8 metros de altura y todo el monumento 21. El Pontífice está vestido con capa pluvial y ostenta sobre la cabeza la tiara, distintivo de los Vicarios de Cristo.

La ceremonia de inauguración promete ser suntuosa y á ella asistirán más de 26 Obispos.

La tiara que la diócesis de París va á ofrecer á Su Santidad promete ser magnífica. Tres preciosos esmaltes simbolizando los tres archidiaconados de Nuestra Señora, de Santa Genoveva y de San Dionisio, serán grabados en el estuche que encierre la tiara. El Excelentísimo Sr. Arzobispo se ha suscrito por la cantidad de 1000 francos, y los miembros de la administración diocesana cada uno por 500, y lo mismo los sacerdotes de San Pulpicio. El clero de cada parroquia reunirá también una suscripción comunal, como los fieles y corporaciones religiosas.

## LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

---

El día 26 de los corrientes tuvo lugar en Valladolid la segunda sesión solemne del importante Concilio que en aquella capital se viene celebrando.

En la misa pontifical que precedió á dicha sesión ofició nuestro Ilustrísimo Prelado.

Ignoramos cuándo se verificará la última, después de la cual regresará á Salamanca el Sr. Obispo de la diócesis.

---

El Sr. Obispo preconizado de Almería D. Santos Zárate, se consagrará el domingo 31, en la Catedral de Santander.

---

En la Catedral de Barcelona han sido bautizados un niño de cinco años y una niña de dos, que no habían aún recibido dicho sacramento por la oposición de su padre, que se titulaba espiritista y que está próximo á la conversión, siendo ya una prueba de ello haber accedido á que sus hijos fuesen bautizados.

---

Varias señoras de Rueda (Valladolid), han decidido comprar un precioso estuche de *peluche* verde, compuesto de pectoral y anillo de amatistas, con montura de oro, para regalárselo al hijo de aquella villa, D. Manuel Santander, Obispo preconizado de la Habana, el día de su consagración.

---

El Cardenal Monescillo ha repartido 16.000 pesetas entre los establecimientos benéficos de Valencia.

---

A siete mil duros asciende el valor de los jornales invertidos en las obras de la Catedral de Sevilla, que no han podido pagarse por falta de fondos.

---

Entre los muebles de un virtuoso é ilustrado sacerdote, Canónigo que fué de la Catedral de Málaga y que falleció hace muy pocos meses, ha sido encontrado un magnífico cuadro cuyo valor excede de diez mil duros.

Dicho cuadro, que ha pasado á ser de la propiedad de una hermana del referido sacerdote, parece que ha sido depositado en la Catedral, según una cláusula del testamento, á reserva de que pue-

da disponer de él libremente, en caso de apuro, la mencionada señora.

En vista de los deseos de Su Santidad de que los peregrinos de España (Nación por la que tanto se interesa) que pensaban ir á Roma en sus bodas de Oro, no se espongan á los sufrimientos y peligros que habían de soportar teniendo que atravesar en el invierno puertos llenos de nieve ó mares agitados, sino que lo hagan á la primavera próxima; el presidente de la junta central organizadora, señor Obispo de Madrid Alcalá, se ha servido disponer que dicha peregrinación se verifique el mes de Abril del año próximo venidero.

El Rdmo. Arzobispo de Granada ha aceptado el encargo de depositar á los piés de Su Santidad León XIII, el presente que, con motivo de sus Bodas de Oro, hace al Papa la Junta diocesana de aquella capital, y que consiste en una papelerá árabe de extraordinario mérito y valor artístico.

Por su parte, el Sr. Moreno Mazón ha adquirido de su bolsillo particular, como obsequio al Sumo Pontífice, dos preciosas cómodas estilo antiguo, muy semejantes á las que existen en la sacristía de la Cartuja de Granada. Son de cedro, con incrustaciones de plata, nácar y palo santo,

Según dicen de Lugo, el Sr. Obispo ha adquirido los terrenos contiguos á la nueva cárcel, con objeto de construir un edificio destinado á Seminario, dejando el que hoy está destinado á este servicio para instalar en él una comunidad de frailes franciscanos.

Los Agustinos Calzados de Manila regalan al Santo Padre un magnífico servicio para decir misa, de seda, ricamente bordado en oro, por la primera bordadora de Manila, doña Rita Rojas, la misma que bordó el terno de primera que tienen los Agustinos de la Vid, que es, á juicio de personas competentes, una verdadera obra de gran valor.

Dicho obsequio irá dentro de un precioso estuche de diferentes maderas del país, y llevará una sentida y respetuosa dedicatoria.

El Embajador de España cerca del Vaticano ha remitido al Ministerio de Estado para que éste las haga llegar á su destino, cuatro

medallas conmemorativas de San Pedro, para los cuatro cardenales españoles.

Los seminaristas externos de Valladolid, están preparando una solemnísimas función para el día 29 del actual que tendrá lugar en la parroquia del Salvador, consagrándola al Divino Corazón de Jesús con motivo de las Bodas de Oro de León XIII.

Esperan asistan por la tarde varios de los señores Obispos que con motivo del Concilio provincial se hallan en Valladolid.

Monseñor di Pietro, que ha sustituido en la nunciatura de Madrid el Cardenal Rampolla, ha desempeñado en diversas ocasiones muchos cargos eclesiásticos de importancia. Nació en 1828 en la diócesis de Tívoli, é hizo en el seminario de esta ciudad sus estudios de Filosofía y Teología. Después de ordenado, recibió en Roma el grado de doctor en Derecho civil y canónico.

Fué secretario y vicario general del obispado de Tívoli, hasta que en 1865 pasó á la diócesis de Velletri, llamado por el Cardenal Mattei. Al año siguiente fué elevado á la sede titular de Niza, y en 1877 comenzó su carrera diplomática, enviándole el Papa Pío IX, en concepto de delegado apostólico y enviado extraordinario, á las repúblicas Argentina, del Uruguay y del Paraguay. En 1879 pasó á ser internuncio en el imperio del Brasil.

Antes de ser promovido á la nunciatura de Madrid, desempeñó con gran acierto la de Munich, mereciendo unánimes elogios.

## SALAMANCA

Se aproxima á sesenta el número de los señores sacerdotes que están inscritos ya para la primera tanda de ejercicios espirituales que principiarán el día 3 de Agosto en nuestro Seminario central.

La segunda tanda dará comienzo el día 17 del mismo mes.

El martes tomaron el hábito de religiosa en las Siervas de San José de esta ciudad, las jóvenes Angela Vivar, Adela Cuadrado y Felicidad López, predicando con este motivo una fervorosa plática el Sr. Cura ecónomo de la parroquia del Carmen, D. Primitivo Vicente.

Nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado celebró de Pontifical en la parroquia de Santiago de Valladolid, el día 25 del corriente, en el que

conmemora la Iglesia española la festividad de su esclarecido Patrono el Apóstol del mismo nombre.

En tan solemne acto fué asistido por los señores capitulares de esta Catedral, Dr. D. Ramon Barberá y Dr. D. Francisco Jarrin, por el Sr. Cura párroco de citada iglesia y por dos religiosos Agustinos del colegio vallisoletano.

---

Leemos en los periódicos de la corte que las bulas de la Chantría de esta Santa Basílica Catedral se han remitido ya á informe del Consejo de Estado.

---

Una joven asturiana, cuyo nombre sentimos no poder recordar, ingresó el lunes, fiesta del Apóstol Santiago, en el convento de religiosas del *Corpus*.

El Sr. Capellán de dicha comunidad, D. Celestino Hernández, dirigió la palabra con tal ocasión á los circunstantes, predicando una sencilla plática alusiva al acto.

---

Las Conferencias de San Vicente de Paul de Ledesma celebraron sesión general el domingo infraoctava de la festividad de su santo fundador.

Después de las oraciones de reglamento y lectura espiritual, el Sr. Secretario leyó el acta de la última sesión general y el Sr. Tesorero dió cuenta de los gastos ocasionados, pronunciando acto continuo un breve y bien meditado discurso el Sr. Registrador de la propiedad D. Manuel de Castro, quien con elocuentes frases y sólidos argumentos demostró «que inútilmente se apellidarán socios de la Conferencia de San Vicente de Paul aquellos que no tengan sus corazones abrasados por la ardiente llama de la *caridad*: carácter distintivo del justamente llamado padre de los pobres y apellidado *precepto nuevo* y *primer precepto* por el mismo Salvador.» Acto continuo puso de manifiesto la nobleza y excelencia del objeto, medios y fin de estas conferencias, exhortando á sus consocios al exacto cumplimiento de los estatutos y al ejercicio de la caridad con los pobres socorridos, llevándoles no sólo la limosna temporal sino muy especialmente la espiritual.

Después tomó la palabra el Sr. Presidente de honor D. Andrés Palomero, quien confirmó las ideas emitidas por el Sr. de Castro.

Terminó el acto con las oraciones y preces de costumbre.

---

El Sr. Cura ecónomo de Monforte ha abierto una suscripción á fin

de allegar recursos para poder terminar las obras de restauración del templo parroquial de dicho pueblo que, como ya hemos dicho en otra ocasión, se hallaba en deplorable estado.

Al efecto hace un llamamiento á sus compañeros en el sacerdocio y á los buenos católicos, indicándoles al propio tiempo que las limosnas pueden enviarse á él directamente ó á la Dirección de LA SEMANA CATÓLICA.

En la parroquia de la villa de Mogarráz tendrá lugar el día 5 una solemne función religiosa en honor de su Excelsa Patrona Nuestra Señora de las Nieves, cuyo panegírico estará á cargo del instruido y virtuoso párroco de la misma D. Isaac Pérez.

Un distinguido y glorioso protector de las MM. Carmelitas de la villa de Ledesma ha enviado en estos últimos días á dicha comunidad un magnífico retrato al óleo del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Narciso Martínez Izquierdo (q. e. p. d.)

El cuadro mide *un metro veintisiete centímetros* de alto por uno de ancho, y es debido al acreditado pincel del Sr. Casielles, quien ha sabido trazar con hábil mano el parecido exactísimo del primer Obispo de Madrid-Alcalá.

Deseando las Carmelitas complacer al vecindario de Ledesma, que ha mostrado vivos deseos de conocer el retrato del que tantas veces fué su huésped, han expuesto al público citado lienzo en la misma habitación en que acostumbraba hospedarse el ilustre Prelado.

---

## Anuncio

---

### RELIGIÓN Y MORAL

Ó SEA CATECISMO

DEL

P. ASTETE,

adicionado y explicado

por el Dr. D. Bernardo S. Casanueva,

CANÓNIGO DE MADRID.

---

Véndese en la librería de Gurruchaga, Corriño 40, Salamanca y en las principales librerías de España.

SALAMANCA:—Imprenta y Librería de Jacinto Hidalgo, Rua, 12.